

# LA SEMAINE RELIGIEUSE DE QUEBEC

---

---

## SAINT ANDRÉ

Saint André, pêcheur de Galilée, ayant entendu dire à saint Jean-Baptiste : Voici l'Agneau de Dieu, c'est-à-dire la victime, le suivit ; mais bientôt Jésus lui ayant dit : Venez ! il écouta la voix du divin Sauveur et se trouva ainsi destiné à la croix, comme le Maître.

Il appela son frère cadet, Pierre, et resta l'introducteur auprès de Jésus, dit le vénérable Bède, car les Gentils s'étant présentés à Philippe pour voir Jésus, celui-ci s'adressa à André.

C'est à lui qu'échut, pour la prédication, la Grèce, la Russie et tout le pays où règne l'Eglise grecque devenue, hélas ! presque entièrement schismatique.

La Russie invoque saint André et c'est par lui, l'introducteur, qu'on espère obtenir son retour vers l'Eglise de Rome.

André a été crucifié comme son frère Pierre ; mais sa croix fut une croix différente de celle du Christ. Celle de Pierre était semblable, seulement il réclama qu'elle fût renversée pour n'être pas traité comme le Maître.

Sans doute, la croix avait été promise à saint André comme à Pierre, car en la voyant, il s'écria : O croix longtemps désirée !

Il mourut comme son frère, sous Néron.

Attaché à la croix saint André attira les foules à lui. Les historiens anciens parlent de 20,000 hommes qui accoururent pendant les deux jours où il prêcha sur la croix. Le proconsul, effrayé, voulut le faire détacher ; mais l'apôtre refusa. Le proconsul donna l'ordre néanmoins qu'on le déliât. Mais en s'approchant, les bourreaux perdaient leurs forces, étaient comme paralysés et le proconsul, effrayé par tant de prodiges, laissa le saint continuer à prêcher à la multitude qui se convertit en masse sans être empêchée ni inquiétée.